

Ein Ozean dazwischen – zwei Herangehensweisen – ein Ziel

Was machen Rotaracter in West Lafayette, Indiana, USA, anders als Rotaracter in Hannover, Deutschland? Das war das Thema des Länderausschuss-Meetings am 31. August. Hans-Joachim Düpree hatte zur Zoom-Konferenz eingeladen, und 24 Teilnehmerinnen und Teilnehmern von Rotaract- und Rotary Clubs beiderseits des Atlantik nahmen teil. Darunter auch der Governor des District 7930 (Boston Area), Alexander Falk und Timo Rehbock, Präsident vom Club Rotary One in Chicago.

Emma Marks vom Rotaract-Club an der Purdue University und Lukas Fischer vom Rotaract-Club Hannover stellten Projekte und Arbeitsweisen ihrer Clubs vor und sorgten für eine muntere Diskussion.

„Community Service“ ist das oberste Ziel für die Rotaracter in West Lafayette: Gartenpflege-Aktionen bei Menschen, die nicht mehr die Kraft haben, das selbst zu tun (und sich keinen Gärtner leisten können), Hilfe in der Obdachlosen-Anlaufstelle, freiwilliger Dienst im Tierheim, Essenspakete für Grundschulkindern, die sonst am Wochenende nicht genug zu essen bekommen. Aber auch eine Selbstmord-Präventions-Kampagne gehört dazu: Studierende in den USA stehen unter großem Leistungs- und Erwartungsdruck, der bei Vielen Selbstmordgedanken auslöst.

Da der Rotaract Club an der Universität organisiert ist, kommen Mitglieder mit Studienbeginn dazu – und verlassen Rotaract wieder, wenn sie die Hochschule verlassen. Ein dauerhaftes Netzwerk entsteht nicht.

Lukas Fischer präsentierte Aktionen und Arbeitsweisen des Rotaract-Clubs Hannover. Hands-on-Aktionen wie „Kauf eins mehr“-Kampagnen vor Supermärkten gehören dazu, ebenso organisatorisch aufwändige Zeltlager für Kinder aus Familien mit kleinem Einkommen (Kids' Camp) oder Rotaract-Bundeskongresse mit bis zu 1.000 Teilnehmern. „Service above Self“ auch hier ein Leitmotiv, aber in Deutschland hat der Netzwerk- und Organisationsgedanke einen höheren Stellenwert.

Rotaracter in Deutschland sind nicht nur Studierende sondern auch junge Berufstätige. Und wer einmal dazugehört, bleibt Rotaract häufig treu, auch wenn er oder sie den Ort wechselt.

Das Fazit der Runde war: Der Austausch ist wertvoll – man lernt sich kennen und lernt voneinander. Denn auch wenn ein Ozean uns trennt, und die Herangehensweisen unterschiedlich sind: „Service above Self“ bleibt das gemeinsame Ziel.

Englisch

An ocean in between - two approaches - one goal

What do Rotaractors in West Lafayette, Indiana, USA do differently than Rotaractors in Hanover, Germany? That was the topic of the Inter Country committee meeting on August 31st. Hans-Joachim Düpreé invited to the Zoom conference, and 24 participants from Rotaract and Rotary clubs on both sides of the Atlantic attended. Among them were the governor of District 7930 (Boston Area), Alexander Falk, and Timo Rehbock, president of Rotary Club One in Chicago.

Emma Marks from the Rotaract Club at Purdue University and Lukas Fischer from the Rotaract Club Hannover presented projects and working methods of their clubs and sparked a lively discussion.

Community service is paramount for Rotaractors in West Lafayette: Cleaning up gardens and yards for those, who no longer have the strength to do it themselves (or who can't afford a gardener), helping out at the homeless shelter, volunteering at the animal shelter, preparing food packages for elementary school children who otherwise do not get enough to eat at the weekend. But a suicide prevention campaign is also part of it: Students in the USA are under enormous pressure in terms of performance and expectations, which triggers thoughts of suicide in many.

Because the Rotaract Club is organized at the university, members join when they begin their studies—and leave Rotaract when they leave college. A permanent network does not emerge.

Lukas Fischer presented actions and working methods of the Rotaract Club Hannover. Hands-on campaigns such as "Buy one more" campaigns in front of supermarkets are part of this, as are tent camps for children from low-income families that are complex in terms of organization (Kids' Camp) or Rotaract national congresses with up to 1,000 participants. "Service above self" is also a leitmotif here, but in Germany the idea of networking and organization is important as well.

Rotaractors in Germany are not only students but also young professionals. And once they are part of it, Rotaractors often stays with the organization, even if they change locations.

The conclusion of the round was: The exchange is valuable - you get to know each other and learn from each other. Even if an ocean separates us and the approaches are different: "Service above Self" remains the common goal.